

# Argentina Presentó la Candidatura de Orfila Para la Secretaría de la OEA

El Anuncio se Produjo Después del Retiro de la Candidatura del Paraguay Sapena Pastor, Debido a Divergencias en Torno a la Cuestión Cubana

(AP y AFP)

WASHINGTON, 11 de mayo. La Argentina lanzó hoy formalmente la candidatura de su embajador aquí, Alejandro Orfila, para la secretaría general de la Organización de Estados Americanos (OEA).

La postulación se concretó inmediatamente después de anunciarse esta mañana el retiro de la candidatura del canciller paraguayo Raúl Sapena Pastor por su irrenunciable oposición a la conciliación con el régimen del primer ministro cubano Fidel Castro.

El retiro oficial de Sapena Pastor eleva a Orfila como principal candidato opositor al canciller dominicano Víctor Gómez Berges para el más alto cargo de la OEA.

La elección se efectuará el martes próximo en la quinta Asamblea General de la OEA.

El canciller argentino Alberto J. Vignes se reunió poco después del mediodía con Orfila en la residencia del embajador para considerar los aspectos formales de la candidatura.

Trascendió que Vignes recibió este mediodía llamados de algunos colegas que manifestaron su apoyo a Orfila.

Mientras, el embajador paraguayo Francisco Solano López leyó la nota de retiro de su candidatura a los representantes de los gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Guatemala, Haití, Nicaragua, El Salvador y Uruguay, quienes habían comprometido su voto a Sapena Pastor.

Solano López dijo al finalizar la reunión, en un pequeño salón de reuniones del palacio de la OEA, que esos votos quedaban oficialmente en libertad, incluido el del mismo Paraguay.

Ninguno de esos países había anunciado todavía a quien dará su voto.

Orfila parecía aventajar ligeramente al dominicano Gómez Berges, pero se descontaba que será necesaria más de una vuelta para decidir, la situación.

No se descartaba además la eventual candidatura del vicescanciller peruano Carlos García Bedoya. Se cree que Perú se mantiene a la expectativa ante la posibilidad de que se produzca un estancamiento en las primeras votaciones entre los 2 candidatos formales.

Algunos delegados dijeron que no debía descartarse la posibilidad de que surja un nuevo candidato.

## DECLARACION DE PARAGUAY

El texto del mensaje paraguayo es el siguiente:

"Para ocupar el puesto de secretario general de la Organización, la República del Paraguay presentó en abril de 1974 la candidatura de su ministro de Relaciones Exteriores.

"Posteriormente a tal fecha, se ha abierto una profunda brecha entre las naciones americanas cuyos gobiernos están a favor o en contra del levantamiento de las medidas impuestas por la OEA al gobierno de Cuba por la intervención de éste en los asuntos internos de otros Estados.

"Esta brecha, profunda e innecesaria, ha sido trabajada con una urgencia que no tiene justificación, siendo más grande el daño que causa la disensión actual entre los Estados de la OEA que los supuestos beneficios que reportaría el levantamiento de esas medidas impuestas a Cuba".

"En todo caso —y también

sin necesidad ni justificación— se ha vinculado la elección del secretario general el levantamiento de las sanciones contra Cuba.

"Sapena Pastor tiene las condiciones más destacadas para ser absolutamente imparcial en calidad de funcionario internacional en el supuesto caso de que fuera electo. Pero, al mismo tiempo, constituiría para el ministro de Paraguay una violencia personal muy grande atender a los requerimientos de algunos gobiernos cuyas tendencias —en el caso de Cuba— son tan opuestas a sus profundas convicciones.

"Por otra parte, el gobierno y pueblo de Paraguay están firmemente convencidos de que el actual gobierno de Cuba nunca ha dejado ni dejará de ser intervencionista, ni admitirá la llamada pluralidad ideológica, ni en lo externo ni en lo interno. En estas condiciones, Paraguay considera que la colaboración de Sapena Pastor será más valiosa desde la posición paraguaya que ocupa y que permite plena libertad para luchar contra el avance del imperialismo comunista".

"Por estas razones, y con el conocimiento del profesor Raúl Sapena Pastor, el gobierno de Paraguay retira la candidatura de éste a la secretaría general de la OEA con la expresa constancia de su agradecimiento público y profundo a los gobiernos de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Guatemala, Haití, Nicaragua El Salvador y Uruguay que tempranamente sumaron sus apoyos a tal candidatura".

## REUNION CON KISSINGER

Por otro lado, el secretario de Estado Henry A. Kissinger conferenció esta tarde con sus colegas de la América Latina, a bordo del yate Sequoia, sobre la cuestión de la designación del nuevo secretario general de la OEA.

No trascendieron detalles de lo tratado debido a que los ministros se embarcaron en un paseo por el río Potomac con sus más íntimos colaboradores para un viaje de 4 horas.

Un ministro que pidió no ser identificado respondió "obviamente" cuando se le preguntó si la conferencia flotante había tocado la cuestión de la sucesión del secretario general Galo Plaza.